

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PAVIA.—Imprenta de Galabert.—MAON.—D. Matías Mascaro.—IVIZA.—D. Joaquín Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

Secicon extranjera.

De una correspondencia de Nápoles del 4 de octubre, que publica el Mensajero del Mediodía, tomamos lo siguiente:

«Como por los partes oficiales no es posible formarse una idea exacta y circunstanciada de la batalla de Caserta, voy á describirla, valiéndome de los datos que he podido proporcionarme.

El general dictador mandaba el cuerpo de ejército de Santa Maria, y habia elegido para pasar la cima del Monte Sant-Angelo, en tanto que los generales Tinri y Médici permanecian en Santa Maria, y el general Faridella en San Tamarro. El general Sirtori se hallaba en Caserta, y el general Bizio en Ponte della Valle y Maddaloni.

El primero de octubre, al amanecer, la ciudad de Cápua hizo varias descargas, y después salió una division de la plaza dirigiéndose en columna cerrada y en tres brigadas sobre Monte San Angelo, Santa Maria y San Tamarro.

A la misma hora, casi al mismo instante, Sirtori era atacado en Caserta, y Bizio y Ponte della Valle, y el ejército napolitano marchaba con vigor y buen orden contra el ejército sobre toda la línea de batalla.

Como debemos separar en nuestro relato los diferentes hechos de armas, principiaremos por el combate del extremo izquierdo.

La columna napolitana que avanzó contra Monte S. Angelo fué á combatir con el mismo dictador, y Garibaldi, que contaba con escasas fuerzas, la recibió con valor.

Lanzó contra el enemigo que se encaramaba por los peñascos el batallón siciliano mandado por ingleses, pero los sicilianos, sin esperar el choque, huyeron en desorden y se dispersaron. Los Reales avanzaron, cortaron la comunicacion con S. Maria y cercaron al dictador. La posicion del puñado de garibaldinos era muy comprometida, y se llamó por telégrafo á Bizio, pero este estaba tambien combatiendo. Eran las tres, duraba el fuego desde las ocho de la mañana, y se rechazó cuatro veces el asalto. Los garibaldinos habian perdido ya dos cañones, pero el dictador, tan dudoso en política como grande en la batalla, no se desalentó, gritó que la jornada debía pertenecer á los suyos y comprendió que la victoria se decidiría por el lado de Santa Maria. Sus oficiales, su Estado mayor y sus guias desenternaron los sables, y cien hombres (se dice que no eran mas que ciento) se lanzaron detras del dictador hacia la ciudad, recobraron la comunicacion y los dos cañones y volvieron trayendo auxilios y prisioneros. Cuando Garibaldi mandó este movimiento le dijeron que no habia cartuchos, pero respondió que habia bayonetas, y las bayonetas triunfaron.

Garibaldi permaneció un momento en Santa Maria, y viendo que sus soldados se resistian de las tropas Reales y que estas no podian sacar las baterías de las puertas, volvió á partir á galope hacia Monte San Angelo, llegó y encontró á los napolitanos batidos que abandonaban al retroceder la falda del monte. Eran las cinco y media de la tarde. El extremo izquierdo era vencedor. Por una y otra parte se habia peleado con encarnizamiento, y los voluntarios, exceptuando los sicilianos, habian resistido con valor sin igual.

Peró el ejército garibaldino seguia llevando lo peor de la partida, y ya no le pertenecia San Tamarro. Los que se hallaban en aquel punto se habian retirado hacia Santa Maria, dejando que los napolitanos incendiaron la aldea. La caballería del Rey cargó seis ó siete veces en la llanura de San Tamarro causando gran daño, y por otro lado se supo que Sirtori perdió terreno en Caserta.

En efecto, hé aqui lo que habia sucedido.

Sirtori fué atacado por el grueso de las fuerzas Reales de improviso, por columnas venidas de Caserta, Vecchia y de S. Lemio. La mitad de los soldados garibaldinos tuvieron apenas tiempo para formar en batalla, los calabreses retrocedieron y se batieron mal, y el general se retiró, abandonó á Caserta, fué á formarse lejos de allí, y envió á pedir á todas partes auxilio. Pero como todos tenian necesidad de lo mismo, escribió por telégrafo á Villamarina, ministro de Cerdena, esponiendo su situacion como desesperada. Le respondieron que los piemonteses iban á llegar, pero que se necesitaba tiempo para enviarlos. Sirtori se vió derrotado, y supo que Garibaldi estaba comprometido, pero le anunciaron que Bizio era vencedor, y continuó con sus mejores soldados en primera fila. Trascurió todo el dia sin que se mejorase la situacion y los dos cuerpos de ejército se detienen al anocheecer.

La accion sostenida por Bizio no fué mas que una escaramuza, pues solo tenia que combatir con 2,000 hombres, siendo así que Sirtori luchaba con 8,000.

Bizio tenia en el puente del Valle seis cañones atrincherados. Los napolitanos que le atacaron, en vez de venir de Cápua como las columnas de Santa Maria y de Caserta, bajaron al parecer por las orillas del Calore del puente de Solopaco y de Limatola. El general garibaldino replegó las avanzadas, esperó detras de sus cañones, dejó acercarse el enemigo, hizo fuego, mandó cargar á la bayoneta y derrotó á los napolitanos.

Todo esto necesitó mucho tiempo, pero Bizio supo la posicion de Sirtori, y tan pronto como se vió libre, dejó algunos soldados en Ponte della Valle y Maddaloni, y se lanzó á paso de carga hacia el camino de Caserta.

Garibaldi visitó durante la noche las posiciones de la izquierda. Monte San Angelo estaba bien defendido; Santa Maria habia sufrido poco, pues los cañones Reales, apuntados demasiado altos, casi no habian destruido mas que los tejados de esta ciudad, y finalmente los napolitanos, vencedores en San Tamarro, habian abandonado esta posicion, replegándose con los compañeros vencidos en Santa Maria y en Monte de San Angelo. Viendo el dictador que nada habia que temer por aquel lado, partió inmediatamente para Caserta.

El señor de Villamarina habia recibido los partes de Sirtori, cuyo contenido era apremiante, y participando de la inquietud del general y deseando salvar á Nápoles de las tropas reales y conservar una corona á su rey, envió en el acto al campo de batalla los 4,500 piemonteses que se hallaban en Nápoles. Estos salieron por la tarde y llegaron por la noche.

Al asomar el dia 2 Garibaldi, Sirtori, y Bizio y los piemonteses se volvieron á encontrar entre Marcianisa y Caserta. Se dió la orden de partir y avanzaron.

Los napolitanos no se aprovecharon de su victoria del dia anterior, y poco seguros de ella, no hicieron ninguna trinchera y descuidaron las precauciones mas elementales de la guerra, descansando fatigados en el parque de Caserta.

Los piemonteses marcharon al frente de los garibaldinos, y estas tropas de refresco se lanzaron con juror sobre los napolitanos asombrados. Los soldados de Francisco II se resistieron, pero sin orden, y fueron cercados en todos los puntos, se dispersaron y cayeron en gran parte prisioneros. A las once de la mañana habia cesado la resistencia, y Garibaldi pudo escribir con verdad á las dos de la tarde: «Victoria completa en toda la línea.»

La batalla fué por consiguiente larga, pues casi duró dos dias. Por ambas partes se peleó bien, y las pérdidas son graves. Los garibaldinos confiesan que han tenido 1,200 muertos y mas de 3,000 heridos. Los piemonteses tuvieron bastantes pérdidas. Han quedado fuera de combate cerca de 4,000. Los desastres del

ejército Real son poco conocidos, pero deben ser enormes. Ha dejado 2,500 prisioneros en poder del dictador.

Los garibaldinos han quedado pues vencedores en toda la línea. El enemigo que los ha atacado ha sido rechazado de todas partes con grandes pérdidas. Los garibaldinos han sufrido sin embargo bastantes pérdidas para quedar en estado de no poder seguir al enemigo ni adelantarse terreno.

El ejército del dictador ha corrido grande riesgo. Si los napolitanos hubieran podido conservar la posicion de Caserta, las fuerzas revolucionarias hubieran quedado separadas y habrian cucumbido. El plan de ataque napolitano era excelente y falló poco para que se llevase á cabo: pero por una parte los jefes napolitanos de Caserta han dado pruebas de mucha energia, y por la otra Garibaldi ha desplegado una actividad sin igual. La accion es siempre la accion, decía Demóstenes, y este principio discutible como regla de elocuencia, es infalible como regla de guerra.

Mientras se daba la batalla la ciudad de Nápoles permaneció en una consternacion singular. Corrian rumores alarmantes. De vez en cuando se oian entrar dispersos del cuerpo de Sirtori que anunciaban la derrota. Los revolucionarios mas fieros temblaban, y sin embargo la noticia de la victoria ha sido acogida con frialdad. Nadie ha podido olvidar que los enemigos vencidos eran compatriotas, parientes, hermanos; se ha tenido el buen juicio de no entregarse á regocijos, de no hacer iluminaciones y de aplaudir el valor de los soldados del Rey. En guerra civil, la victoria y la derrota son igualmente deplorables.

Quisiera no tener que decir nada mas y guardar silencio acerca de la conducta de algunos guardias nacionales que han insultado á los prisioneros confiados á su custodia y á su honor.

El Espero asegura que se ha dado al general Cialdini la orden de marchar sobre Nápoles con un cuerpo de ejército. El quinto cuerpo le seguirá de reserva.

En una orden del dia que el conde de Cavour, como ministro de Marina, dirigió con fecha 3, y con motivo de la toma de Ancona, á los oficiales y soldados de la armada; se leen estas palabras que no merecen pasar inadvertidas:

«Oficiales, marinos y soldados: Si la voz del rey os llama á nuevos y más terribles combates, teniendo ya la conciencia de vuestra fuerza, reivindicareis las glorias de la Italia que tuvo en otro tiempo la supremacia de los mares.

Habiéndolos declarado el Senado del reino por un voto solemne beneméritos de la patria italiana y de la civilizacion, y habiendo acogido la Cámara de diputados aclamaciones dignas de envidia al valiente vice-almirante conde Persano, el infrascrito no tiene elogios mayores que dirijiros; pero si se ha encargado por segunda vez con placer del ministerio de Marina, es para él una vivísima satisfaccion hallarse revestido de tan honroso cargo.»

—Los periódicos de Turin dicen que el general, Fanti volverá á encargarse muy pronto del ministerio de la Guerra.

—Segun La Patrie, la batalla del Voltorno parece haber decidido de la dinastia de los Borbones. Desde que se decidió la entrada de los piemonteses, Francisco II ordenó tomar vigorosamente la ofensiva contra Garibaldi, para no tener, en el caso que triunfara, mas que un solo adversario. En el estado de desorganizacion en que se encontraba el reino, podia esperar despues de una victoria que una parte de las poblaciones de los campos se insurreccionase, y que los piemonteses se detendrian ante este doble objeto. Todas las esperanzas están hoy desvanecidas, porque una vez en Nápoles los piemonteses, la toma de

Cápua y de Gaeta no es mas que cuestion de tiempo.

—Los periódicos y el público se ocupan mucho en Turin de la ejecucion de un albañil condenado á muerte en Verona, á consecuencia de un fallo del tribunal militar, por haber escitado á dos soldados á la desercion. Este desgraciado ha sido condenado solamente por la declaracion de estos dos soldados. Hé aquí el texto de esta horrorosa sentencia:

«Luis Lenotti, hijo de Romualdo, difunto, domiciliado en Verona, albañil, mayor, ha sido condenado ayer ante el tribunal militar como acusado de haber provocado á la desercion á dos soldados del regimiento de infanteria príncipe Lichtensteins, núm. 5.

Convencido de su crimen por medio de testigos, el tribunal militar le ha condenado, con arreglo al artículo 317 del Código penal militar, á ser fusilado.

Esta sentencia ha tenido la confirmacion superior y ha sido ejecutada en el mismo dia de ayer.

Verona 30 de setiembre de 1860. »
—Un periódico de Nápoles publica la carta siguiente, que el pro-dictador Pallavicino ha dirigido á Mazzini:

«A Giuseppe Mazzini:
«La abnegacion ha sido siempre la virtud de los hombres generosos. Generoso os considero y os ofrezco hoy una ocasion para probarlo á vuestros conciudadanos.

Siendo como sois el representante del principio republicano y el defensor invicto de ese principio, despertais con vuestra permanencia en medio de nosotros la desconfianza del rey y de sus ministros.

Ademas, vuestra presencia en este pais suscita embarazos al gobierno y pone en peligro la concordia que tan necesaria es para el triunfo de la causa italiana. Aun sin quererlo nos dividis. Haced pues acto de patriotismo alejándoos de estas provincias. A vuestros numerosos sacrificios por la patria añadid el que os pido, y la patria os lo agradecerá.

Os lo repito, hasta sin quererlo nos dividis, y no conviene reunir todas las fuerzas de la nacion. Ya se que vuestras palabras aconsejan la concordia y no dudo que los hechos están en armonia con las palabras; pero no todos dan crédito á lo que decis; y muchos son los que abusan de vuestro nombre con el objeto parricida de levantarse en Italia una nueva bandera. La probidad exige que pongais fin á las sospechas de los unos y á las maniobras de los otros. Mostraos grande al partir y merecereis las alabanzas de todos los buenos.

Vuestro afectisimo:—Giorgi Pallavicino.

Nápoles, 3 de octubre de 1860.

Asegúrase que Mazzini se ha conformado á esa insinuacion.

CORREO DE HOY.

El vapor correo El Rey don Jaime II, ha fondeado en este puerto sin la menor novedad, á las 7 1/2 de la mañana, procedente de Valencia en 13 horas de navegacion, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 26 pasajeros.

MADRID 13 DE OCTUBRE.

El Clamor de hoy publica una carta de la Habana en que se dice que el general Serrano ha mandado su dimision de la capitanía general de Cuba, por no hallarse conforme con la introduccion en la isla de colonos chinos. Creemos que esta noticia carece de fundamento.

—Ha llegado á esta corte el general Pavia, de vuelta de Paris.

—El gobernador civil de las Baleares, señor Fernandez del Coeto, ha salido con real licencia para el extranjero.

—El periódico francés *Le Monde*, da una noticia desagradable, que deseamos no se confirme:

«Háblase, dice, de un choque muy serio que se supone haber ocurrido en Saigon, en Cochinchina. Diceso que el enemigo mostró un encarnizamiento increíble que nos originó algunas pérdidas, particularmente de oficiales. Sin duda se recibirán pronto pormenores.»

—Se ha encargado nuevamente del despacho de la inscripcion de carabineros el teniente general don Martin Iriarte, cesando en dicho despacho el coronel secretario de la misma don Juan Acebedo y Perez, que marcha á Navarra.

—Hace tiempo se dijo que la *Princesa de Asturias* estaba destinada á representar en Siria el pabellon español, y ahora parece que esta fragata es uno de los buques que han ido á estacionarse en las aguas de Tánger.

Idem 14.

Dice *La Iberia*:

La determinacion de Victor Manuel de penetrar en el territorio napolitano al frente de su ejército, ha levantado un nuevo clamor por parte de los enemigos de la libertad é independencia italiana, y de los que hipócritamente se adjudican el título de amigos de ella, título que demienten á cada instante. Pero ¿estamos muy equivocados, ó estos clamores se perderán en el vacío. ¿Es, en efecto, esta determinacion de una índole tal, que las potencias europeas se crean obligadas por ello á salir de su actitud expectante? Pueril sería siquiera suponerlo. Victor Manuel no ha invadido, como enfáticamente se dice, los Estados de un rey amigo, para arrebatárle la corona de sus mayores; penetra simplemente en un territorio cuyas provincias se han levantado una á una contra la autoridad abusiva y depresora de un antiguo soberano al grito de Italia y Victor Manuel: penetra, al fin, cuando esa monarca, solo posee de su antiguo reino el terreno que pisa; cuando su voz no es escuchada ni reconocida en parte alguna, y solo puede vivir en las Dos-Sicilias resguardado por las murallas de una ciudad fortificada.

Los acontecimientos y el derecho que los formula, tienen una lógica inflexible. ¿Qué mas seberano es hoy Francisco de Borbon que lo era ayer el duque de Módena? Uno y otro conservan algunos miles de soldados, pero ni uno ni otro conservan la obediencia de su pueblo.

No es, no, por el que se llama todavía rey de Nápoles por lo que pudiera censurarse esta invasion; sino por el derecho incontestable que los pueblos tienen de constituirse libremente, segun el principio de su soberania. Un ejército extranjero que en las circunstancias actuales invadiese aquel reino, no ya para restaurar al Borbon, sino con un objeto cualquiera, cometería un atentado que seriamos los primeros en reprobar. Pero la enseña que la revolucion ha levantado en Nápoles es de todos bien conocida, el espíritu de esa revolucion lo es igualmente. Victor Manuel no vá á pesar con sus bayonetas sobre la conciencia pública; y esto se sabe bien: vá á lanzar de su última guarida á un rebelde, á un faccioso á quien las poblaciones arrancaron la corona de que se habia hecho indigno. Para probar que la conducta del monarca italiano era atentatoria, habria necesidad de probarnos primero que no reunia la mayor suma de simpatias en las Dos-Sicilias. ¿Y quién que conozca, no solo la aspiracion de Nápoles, sino la de todos los pueblos italianos, podría negarnos que reúne las simpatias generales? Pues si el que fuera investido en Nápoles de la autoridad suprema tendria derecho á emplear sus fuerzas para lanzar del reino á Francisco II, ¿por qué el que por la índole de los sucesos y por el gran principio que representa, si necesita del sufragio es solo como fórmula y no como esencia, no ha de poder verificar lo que reclama de él el pueblo que le confía sus destinos?

—Un periódico llama la atencion sobre el afan con que se procede para hacer una gran recluta de jóvenes que tomen el hábito de religiosas en el convento de monjas del Pardo, cuya comunidad parece que quieren sea muy numerosa.

—Con referencia á cartas de Roma, vuelve á hablarse de la próxima partida del Papa, pues en el Vaticano seguian haciéndose preparativos de viaje. Todavía se ignoraba el punto á donde piensa dirigirse la corte pontificia.

—Anuncia un periódico que hace unos dias llegó á Gibraltar un vapor ingles con la segunda expedicion de voluntarios ingleses que van á incorporarse al ejército de Garibaldi. Llevaba unos 500, mandados por uno de los Styles. Entre ellos hay un general norte-americano. En Gibraltar se les han incorporado diversos jóvenes. El destino del espresado buque es Cagliari; pero se cree que tocará en otro punto.

—Cree la mayoría de la prensa, en vista de las esplicaciones de los ministeriales, que la retirada de la legacion española en Turin será pronto un hecho, si es que á estas horas no ha dado ya órden el gobierno de que se retire.

—A consecuencia de la aguda enfermedad que sufre la madre del ministro de Fomento, este ha anticipado su vuelta á Madrid, en donde ya se encuentra.

—Desde el 26 de setiembre último reina el Levante en la ria de Tetuan, sin que hubiera cesado á la fecha de las últimas noticias que alcanzan al 8.

Con grandes peligros habian podido los vapores-correos dejar la correspondencia.

Ha habido necesidad de enviar por tierra desde Ceuta á Tetuan víveres para el ejército.

La salud es inmejorable en Tetuan, y la temperatura templada.

Y á propósito de nuestros asuntos en Africa, en una carta de Gibraltar leemos:

«Dicen algunos que el ejército de ocupacion vá á abandonar á Tetuan, pero no se sabe con qué fundamento ó de donde proceda esta noticia: otros por personas que llegaron de Tetuan el miércoles 3 del presente mes, dicen que los moros están revueltos en contra de los españoles, que estos reciben pólvora y municiones, y que esperan refuerzo para aquella plaza. La verdad quede en su lugar. Lo que he visto es que ayer señalaba el Hacho de esta un trasporte español con tropa, y que la bahía de Algeciras está llena de buques, quedando hácia el lado del rio ocho buques de guerra, á lo que se puede distinguir, pues como el tiempo se vá removiendo, con la oscuridad de las nubes no se ven claramente los buques, pero si que son grandes, que montan cañones, y que se divisan las chimeneas de algunos.»

La *Correspondencia* reproduce estas líneas, pero añade:

«Creemos poder asegurar al corresponsal de Gibraltar y al público que, si bien el gobierno está dispuesto á llenar sus deberes, no hay motivo ninguno para recelar complicaciones en los asuntos de Marruecos, que caminan á un rápido y honroso desenlace conforme con los tratados.»

—A uno de nuestros colegas escriben del Peñon de Velez de la Gomera, con fecha del 5 lo siguiente:

«Se sabe que el scherif Sidi-Brahim, que fué llamado á presencia de Muley-el-Abbas en setiembre próximo pasado, ha regresado á Bocoja, donde tiene su casa y alcazaba, con instrucciones de aquel califa que nos son en extremo satisfactorias. El mismo dia que llegó mandó retirar la guardia de montaraces que tenia establecida en estas inmediaciones, é hizo público entre las kábilas de su mando podian comerciar libremente con los españoles, amenazando asimismo con penas severas al que trate de hacernos daño.

Añaden que se nos permite transitar por la playa vecina, lo cual sería un recurso providencial para los que vivimos en este reducido islote si pudieran llevarse á efecto: pero por desgracia ó suerte conocemos lo poco que puede fiarse de las tribus riffaías, en quienes la costumbre del asesinato y el pillaje no es posible desaparezca sino á fuerza de duros castigos, para esponernos á ser sus víctimas, como lo fué el infeliz Figuerola.

Esperemos, pues, á que cumpliendo el emperador marroquí con lo estipulado en el último tratado de paz, instale en estas cercanías la guardia de moros de rey prométida para disfrutar siquiera el gusto de dar un paseo ó emprender una cacería. Hasta tanto, nos tiene me or cuenta estarnos como estábamos.

Por consecuencia sin duda de las órdenes de su califa, empezaban de nuevo los moros á surtir la plaza de carne y algunas frutas, cuando ha tenido este gobernador confiancias de hallarse el cólera haciendo estragos en los aduares del contorno, y se ha visto en la precision de cerrar la comunicacion con el continente, pues mas vale que nos privemos por algun tiempo de sus refrescos que esponernos á ser atacados del terrible contagio, cuya presencia en esta plaza debe temerse mas que en ninguna otra poblacion de la Península, donde existen recursos de todo género para combalarlo.

—En los baños de Archena, de la provincia

de Murcia, asido declarado oficialmente el cólera morbo, habiéndose dispuesto la clausura del establecimiento hasta la desaparicion total de la epidemia.

—La direccion general de Agricultura, industria y comercio publica una relacion de los privilegios de industria concedidos por S. M. la Reina en el tercer trimestre del presente año.

Idem 16.

Por el correo de ayer recibimos la siguiente carta que el secretario de don Juan de Borbon dirige á *El Clamor Público*:

Londres 10 de octubre.

Sr. Director de *El Clamor Público*.

Madrid.—Muy señor mio: En un suelto de redaccion de su ilustrado periódico veo, que considera V. una calumnia el que se atribuya la redaccion del manifiesto del príncipe don Juan de Borbon á una persona ausente; para poner término á suposiciones gratuitas, debo declarar que nadie mas que S. A. mi señor, ha intervenido en la redaccion de un documento que solo es la genuina y verdadera expresion de sus sentimientos personales y del modo de apreciar las cuestiones políticas.

En mi humilde opinion, ningun liberal español podria considerarse calumniado por suponerse autor ó redactor del manifiesto; en lo que hay verdaderamente calumnia es en suponer que el príncipe se sirva de los hombres de San Carlos de la Rápita, de quienes S. A. no ha aceptado sus servicios, y no han tenido conocimiento del manifiesto hasta que se ha publicado, ni ocupan puesto alguno, ni tienen ni han tenido mision alguna del príncipe; y debo añadir, que S. A. es completamente extraño á cuanto digan y hagan, así como lo era á la intencion de la que fué triste víctima el desgraciado general Ortega.

No dudando que al dar acogida á este suelto, ha sido sorprendida la buena fe de V., espero me dispensará V. la publicacion de esta contestacion en su apreciable periódico, á cuyo favor le quedaré muy agradecido, repitiéndome de V. atento y S. S. Q. S. M. B.

—*Enrique de Lazou.*

—Leemos en *La Correspondencia*:

Han hablado varios periódicos de una manifestacion que se hizo en Barcelona á pretexto del ensanche de aquella ciudad. Lo que hubo en esto, segun nuestras noticias, fué que la vispera de marchar SS. MM. se repartieron por la Rambla unos papeles redactados así:

«Barcelona, agradecida á las bondades de S. M. la reina, desea, despues de la parada, hacerle presente su gratitud por medio de una ovacion general de todas las clases de la sociedad, por el real decreto de 31 de mayo último. Aunque esta manifestacion es altamente popular, se espera de la cordura y sensatez del pueblo de Barcelona, de que ha dado tantas pruebas, que no se oirá otra voz que la de gratitud hácia su majestad por ser este el único y esclusivo objeto de esta manifestacion.—*La Comision.*»

Ya ven los periódicos que han hablado del conato de manifestacion, como no envolvia ningun pensamiento que no fuera profundamente respetuoso; pero aun así los sensatos barceloneses calificaron de inoportuna la manifestacion proyectada, y si acompañaron, como siempre, en número extraordinario á la reina, fué para repetirla el homenaje de su adhesion y cariño.

Hemos satisfecho la curiosidad de nuestros colegas de la oposicion que, como de costumbre, sueñan con fastasmas.

—Se ha repartido á los señores senadores y diputados el proyecto de reformas del sistema hipotecario; y parece que el gobierno piensa pedir á las Cortes la correspondiente autorizacion para platearla desde 1.º de enero de 1860.

—Segun *El Reino*; el gobierno marroquí está en tratos con la casa de banca de *Rostchild* para contratar un empréstito bastante á cubrir el resto de la indemnizacion de guerra que debe á España.

—El Español de Ambos Mundos, periódico redactado en castellano, que se publica en Londres, anuncia que en Greenvich, punto distante cinco millas de aquella capital, se está construyendo por cuenta del gobierno español un inmenso dock flotante, el mayor quizás que se ha construido, y en el cual se invertirán mas de 26,000 toneladas de hierro. Parece que esta enorme y útil construccion está destinada á las islas Filipinas.

—Parece que durante la permanencia del general Zavala en el departamento de Cadiz, ha examinado todas las dependencias del mismo, deteniéndose mas en las del arsenal. En este

se ha puesto la quilla de una fragata de 50 cañones para celebrar la llegada de S. E., y parece que se trata de que, sin levantar mano, continúen los trabajos de construccion del citado buque.

—La secretaria del Banco de España nos remite, rogándonos su publicacion, la siguiente nota desmintiendo una noticia que copiamos, como otros de nuestros colegas, de *El Clamor Público*:

—Nos escriben de Tánger diciendo que no es cierta la noticia inserta en algun periódico sobre la próxima venida de Muley-el-Abbas á España, con cuyo motivo se habia esperado el señor Azancot.

El señor Azancot no se ha detenido con otro objeto que con el de pasar unos dias al lado de su familia, y Muley-el-Abbas nunca ha manifestado intenciones de venir á la Península.

—El resultado del juicio de residencia formado al señor marques de la Habana por el tiempo que desempeñó los cargos de gobernador superior político de la isla de Cuba presidente de su real audiencia, ha sido completamente satisfactorio para el espresado general.

—No tiene fundamento alguno la noticia publicada en una carta de la Habana sobre dimision del dignísimo general Serrano de la capitanía de Cuba, por no hallarse conforme con la introduccion en la isla de colonos chinos.

—Guadalajara está vestida de fiesta y llena de júbilo esperando á la Reina. Multitud inmensa de madrileños y de habitantes de la provincia se han trasladado á la antigua capital de Castilla, y la concurrencia aumenta de hora en hora.

Se ha levantado un elegante arco en la plaza de Santo Domingo, y hay preparadas danzas y fuegos artificiales.

El fuerte esta vistosamente empavesado, y la academia de ingenieros colgada y alumbrada profusamente.

Con la variacion de las horas de permanencia de SS. MM. en la ciudad, el almuerzo se convertirá en comida en el suntuoso palacio de los duques del Infantado.

L'hardi y Cotte son los reposteros que servirán las mesas de palacio y de la academia de ingenieros, y se han enviado los carrujes del duque de Osuna y otros de particulares.

ESTRANGERO.

Un despacho telegráfico recibido el lunes en Madrid anuncia la salida del nuncio de su Santidad de Paris. Aun cuando el parte dice que se ausenta con licencia, y que ha presentado sus homenajes al emperador, no falta quien cree en las actuales circunstancias la ausencia del nuncio de Su Santidad puede interpretarse como una retirada política, en cuyo caso tendria una importancia que no es fácil desconocer.

Las demas noticias que nos comunica el telegrafo no carecen de alguna importancia para el que sigue paso á paso la marcha de los asuntos de Italia.

Hé aquí los despachos:

Paris 15.—El *Monitor* dice que el nuncio de Su Santidad, que se ausenta con licencia, ha presentado sus homenajes al emperador.

El mismo periódico dice ser falso un supuesto despacho de Grammont á Lamoriciere anunciando que tropas francesas debian ausiliar al general del ejército pontificio.

Nápoles 12.—A consecuencia de una conferencia con Garibaldi, ha hecho Crispi dimision de la pro-dictadura.

El rey Victor Manuel debe hacer hoy su entrada solemne en Nápoles. Así que dé las mas importantes órdenes administrativas irá á mandar las operaciones sobre el Volturno. Llegan continuamente buques extranjeros á Gaeta. Se decia que los piemonteses están prevenidos, y que el bloqueo de Gaeta no será reconocido por las potencias.

Asegúrase que es falsa la noticia de haber rehusado el Papa los subsidios pecuniarios de Francia y el Piemonte, pues Francia no ha ofrecido subsidio alguno al Santo Padre.

Dicen de Roma que habia llegado á la legacion rusa en aquella capital un correo portador de despachos del gobierno de San-Petersburgo aconsejando al Papa que no abandonase á Roma; que no pronuncie ninguna escomunion, y que por el momento se limite á protestar contra la invasion de los piemonteses.

Con el general Lamoriciere llegaron el 8 á Génova 300 oficiales del ejército pontificio prisioneros, todos los cuales iban á ser conducidos á Marsella. También habian llegado 1,000 prisioneros napolitanos, habiendo sido

encerrados en el antiguo monasterio de San Felipe y Santiago.

El 5 del corriente, despues de un asalto de los garibaldinos, capituló el fuerte de Baía. Parece que se han encontrado dentro 962 quintales de pólvora y 115,472 cartuchos con bala, confeccionados para varios calibres.

En la noche del 8 al 9 hubo un cañoneo junto á los muros de Capua, y en seguida una suspension de armas de 24 horas para enterrar los muertos. Dícese que los garibaldinos conquistaron nuevas posiciones. Despues de la tregua continuó el cañoneo con mucha viveza por ambas partes durante todo el día 10. Victor Manuel habia llegado el 11 á Grottamare, donde habia establecido su cuartel general.

El general Fantí, ministro de la Guerra del Piamonte, ha sido nombrado jefe de estado mayor del ejército de ocupacion de la Umbria y las Marcas, cuyo supremo mando acaba de tomar el Rey Victor Manuel.

Un periódico extranjero, con referencia á la «Gaceta de Postas», órgano del partido austriaco, y á la cual le deja toda la responsabilidad de la noticia, dice que se conoce ya el sentido en que ha sido redactada la respuesta que ha dado el gabinete de Madrid al llamamiento del Papa.

El gobierno español, segun dicho periódico, ha declarado que en las circunstancias actuales no se hallaba en estado de tomar la iniciativa; pero que si la Francia, como era de presumir, provocaba algunos pasos en ese sentido, los apoyaria con toda su influencia moral y material.

Y que se encontraba tanto mas dispuesto á asociarse á cualquiera otra iniciativa, cuanto que consideraba el mantenimiento del poder temporal del Papa como del mas alto interes, no solo por la Iglesia si no tambien bajo el aspecto político.

Refiriendose un corresponsal de «La Independencia Belga» en París, á las gestiones iniciadas por Inglaterra cerca de Austria para la venta de Venecia, dice que el emperador considera la perdida de esta provincia italiana como una deshonra para la casa de Habsbourg, atribuyéndole estas palabras: «El día que semejante catástrofe acontezca habré dejado de existir...»

«El Amigo de la Religion», periódico de París, anuncia que el gobierno francés ha prohibido la suscripcion abierta para regalar una espada de honor al general Lamoriciere.

Una correspondencia de Roma dice que estaba tan fija en los jefes pontificios la idea de que las tropas francesas irian á socorrer al ejército de Su Santidad, que el general Pimodan, antes de morir, preguntó á un oficial piamontés, que se hallaba á su cabecera, si los franceses estaban todavía lejos, y le rogó que le diese su palabra de honor de decirle la verdad. El oficial le desengañó, manifestándole que no habia la menor noticia de que las tropas del emperador hubiesen hecho el menor movimiento. Esta respuesta afligió sobre manera al moribundo.

El general Lamoriciere tenia una carta en el bolsillo, del general Noüe, en que le daba las mayores seguridades respecto de este punto. A esto sin duda se referian las quejas que encerraba la alocucion de Su Santidad.

Una carta de Roma dice que Su Santidad tuvo un accidente epiléptico, que alarmó mucho al principio, de resultas de una conferencia tan acalorada con el general Goyon. Por fortuna, aquel accidente no tuvo las consecuencias que se pudieron temer.

La Gaceta de Colonia dice que, con motivo de haber manifestado la princesa Clotilde escrúpulos religiosos sobre lo que está pasando en los Estados del Papa, su padre, Victor Manuel, le ha escrito asegurándole que no se incomodará á Su Santidad, y que él mismo, si necesario fuese, lo protegerá contra toda agresion.

París 12.—La Patrie desmiente la noticia de que 20,000 hombres de tropas francesas vayan á socorrer á las pontificias en las Marcas y en la Umbria, y añade que el cuerpo de ocupacion en Roma consta del efectivo absolutamente necesario para proteger en Roma al Sumo Pontífice.

Siguen llegando á las Dos Sicilias tropas piamontesas. Dos divisiones del cuerpo de ejército de Cialdini atraviesan hoy los Abruzzos.

Un cuerpo de 8,000 piamonteses ha llegado por mar á Nápoles. La mitad de estos han sido enviados inmediatamente al sitio de Cáguja para empezar las hostilidades.

Los embajadores de Rusia en Nápoles y Turin han recibido la órden de ir á Varsovia.

Dicen de Roma que la division francesa ha ocupado ya estratégicamente todas las cer-

canías de aquella capital, resguardándola por todos lados.

Constantinopla 12.—El gran visir ha regresado de Salónica. El ministro ruso ha presentado una nota quejándose de su regreso antes de haber completado el objeto de su mision.

Londres 12.—El Morning-Post inserta un despacho en que dice que Austria, Rusia y Prusia no han protestado contra la entrada de los piamonteses en Nápoles, aun cuando esto no prueba que dichas potencias no traten de oponerse á la marcha de los sucesos de Italia.

Se desmiente el fusilamiento de Walker y del coronel Rudler, añadiendo que fueron puestos en libertad.

Turin 12.—El conde de Cavour dijo en la Cámara que existe gran diferencia entre las anexiones pasadas y la presente, y que el gobierno pide el voto á los diputados para probar á las provincias meridionales que apoyan al gobierno que no es culpa de éste si se ha suscitado disencion entre él y Garibaldi. El gobierno hace jueces de su conducta á los diputados; no de la de Garibaldi, pues esto no le compete. «Si nos apoyais, añadió, iremos al encuentro de Garibaldi, presentándole una órden del día, que todos aceptaremos con el mayor placer, y le tenderemos la mano invitándole á la concordia en nombre del Parlamento y de la Italia.» El conde negó despues las cesiones del territorio á título de compensaciones.

Se aprobó por unanimidad el nombramiento de una comision encargada de entenderse con Garibaldi.

Constantinopla 12.—Los franceses han ocupado el pueblo de Deirelkekar, é instalado en él á los cristianos. Ha habido un gran incendio en el puerto de Constantinopla: veinte navios, muchos barcos y el puente viejo han sido quemados.

Segun La Presse, exceptuada la Inglaterra, todas las grandes potencias se han negado á reconocer el bloqueo de Gaeta.

Nápoles 15.—Por invitacion del dictador, el prodictador Pallavicino y su secretario el Sr. Durand, estuvieron ayer noche en Caserta, y á la salida de una conferencia, á que asistieron los señores Crispi y Cattaneo, presentaron su dimision.

Berna 15.—Ha llegado una nota francesa relativa al insulto del pabellon francés en Sion.

Marsella 15.—Dicen de Constantinopla que Bulwer ha sido recibido en audiencia por el sultan para justificarse personalmente.

París 14.—El periódico Las Nacionalidades publica un manifesto dirigido á las poblaciones de la Italia meridional por el Rey Victor Manuel y fechado en Ancona el 9 del actual. Este documento en el fondo no dice nada nuevo sobre la política ya conocida del gobierno piamontés, pero Victor Manuel, para justificar su conducta no hace mas que recordar lo pasado é indicar lo porvenir.

Las tropas sardas siguen entrando en las Dos Sicilias, y se cree que dentro de tres ó cuatro dias el rey entrará en la ciudad de Nápoles.

Por lo que va sin firma, P. J. GELABERT Y POL.

Palma.

Con asistencia de las autoridades se ha cantado hoy en la Santa Iglesia catedral un solemne Te-Deum en accion de gracias por haber la Divina Providencia salvado la vida de S. M. la Reina doña Isabel II del peligro á que se vió espuesta con motivo del atentado que tuvo lugar anteayer en la córte. La noticia de tan sorprendente suceso no habrá dejado de impresionar seguramente á los habitantes de cuantas poblaciones acaba de visitar S. M. y por esto las autoridades haciéndose intérpretes de los sentimientos que animan á nuestros paisanos no han querido demorar ni un solo día la celebracion de funciones y actos públicos que demostrasen por una parte el profundo sentimiento causado por tan inesperada nueva, como el regocijo consiguiente, sabiendo se habia frustrado el intento del criminal.

Hoy habrá iluminacion general habiendo

aparecido la fachada de las Casas Consistoriales, adornada como en dias de gran gaia.

Por lo anterior, P. J. GELABERT Y POL.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN PEDRO DE ALCANTARA, CONFESOR Y FUNDADOR.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 6 hs. 14 ms. Pónese á las 5 » 16 » Hora en que debe señalar el reloj al medio día verdadero. Las 11 hs. 45 ms. 11 s.

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana: el comandante graduado capitán del regimiento infanteria de Gerona, don Francisco Dominguez. Parada: Gerona. Hospital y provisiones: el mismo cuerpo. El T. C. S. M.—Benito de Amores.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

Se halla levantado el perímetro de la calle de esta ciudad llamada d'en Brut, y con sujecion á la real órden de 25 de julio de 1840, se pone en conocimiento del público, para que dentro el término de un mes contadero desde la fecha de este anuncio, puedan los interesados presentar las observaciones que creyesen convenientes sobre la alineacion proyectada, á cuyo fin se halla de manifesto dicho perímetro en la secretaria de este M. I. Ayuntamiento. Palma 17 de octubre de 1860.—Damielo.

COLEGIO DE ABOGADOS DE PALMA.

Por acuerdo de la junta de gobierno de este ilustre colegio, en sesion del día cinco de este mes, han sido incorporados en aquel don Juan Antonio y don Ricardo Perelló y Ginard y don Miguel Bonet y Ferrer, previos los requisitos y formalidades establecidas en los estatutos vigentes; lo cual se anuncia para conocimiento del público. Palma 16 de octubre de 1860.—P. A. D. L. J.—Onofre Fernandez, secretario.

ADMINISTRACION GENERAL DE LOTERIAS de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital del sorteo que se ha celebrado en Madrid el día 11 del actual.

Números.	Pesos fuertes.
1,804..	160
4,267..	160
4,268..	160
8,830..	160
10,253..	160
11,938..	160
13,613..	160
16,939..	160
19,286..	160
20,308..	160

Se espended billetes á 120 rs. el entero y divididos en octavos á 15 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el día 25 del actual.

Palma 18 de octubre de 1860.—El administrador general, Eleuterio Quijada.

AVISOS

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 17.

De Mahon en 2 dias laud Providencia, de 19 toneladas, pat. Lorenzo Pons, con 5 marineros, un pasajero y pipas vacias.

De Palamós en 5 dias polacra goleta Joven Pepita, de 91 ton., pat. Francisco Timoner, con 8 marineros y varios géneros.

Para Odesa bergantin barca John, de 556 toneladas, cap. A. W. Ahlberg, con 17 mar. y lastre. Para Villanueva tartana Carmen, de 92 toneladas, pat. Antonio María Estarellas, con 9 marineros é idem. Para Valencia land San Cayetano, de 19 toneladas, pat. Juan Mas, con 5 mar. y azucar. Para Antraix id. Buen Camino, de 41 toneladas, pat. Juan Pujol, con 6 mar. y lastre. Para Caghuri id. San Cristobal, de 68 toneladas patron Pablo Prats, con 7 mar., 2 pasajeros é idem. Para la Habana corbeta Jorge Juan, de 145 toneladas, cap. don Sebastian Pou, con 12 marineros, 1 pas., frutos y efectos. Para Cadiz land San Antonio, de 67 ton., patron Nicolás Company, con 7 mar., 1 pas. y marinol.

TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

SEGUNDA QUINCENA.

Funcion n.º 14 para mañana viernes.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Se pondrá otra vez en escena el interesante drama en 3 actos y en verso, que tan general aceptación obtuvo en su primera representacion:

EL PATRIARCA DEL TURIA.

Dirigida por el primer actor D. Ceferino Guerra el cual en el desempeño del protagonista que representa un viejo de 100 años, mereció por este ilustrado público las mayores demostraciones del agrado general, así como todos los artistas que le secundaron en la acertada ejecucion de sus respectivos papeles.

La miscelánea de bailes nacionales.

Dirigida por el Sr. Perez, y bailada por las parejas del cuerpo coreográfico.

FE, ESPERANZA, Y OSADIA.

Dirigida por el primer actor D. Jorge Pardeñas.

Entrada general 2 rs. Al paraiso 12 cuartos.

Los cabos y soldados 9 cuartos.

A las 7.

NOTA. Próxima á terminar la segunda quincena se advierte á los Sres. abonados de los palcos que gusten adquirir para la quincena inmediata una, dos, tres, y hasta cuatro entradas transmisibles numeradas por funciones, al precio de 20 rs. que lo avisen á la expendedor para que se les tenga extendido el correspondiente recibo de la localidad y entradas que tomen.

RETRATOS

de S. M. la Reina doña Isabel II iluminados y en negro, del Excmo. Sr. don Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, y del Excmo. Sr. don Juan Prim, marqués de los Castillejos.

Pre-ios.

- El retrato de la Reina, iluminado. . . 10 rs.
- En negro. 6
- El idem del general O'Donnell. 2
- El idem del general Prim. 2

Las láminas son de regular tamaño.

Véndense en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

HISTORIA DEL MATRIMONIO.

gran coleccion de cuadros vivos matrimoniales, pintados por varios solteros malogrados en la flor de la innocencia, publicada

POR ANTONIO FLORES.

Sesta edicion.—Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74 á 10 rs.

AVISO AL PÚBLICO.

El Anuario estadístico de España, correspondiente á los años 1859 y 1860, se vende en la Imprenta Nacional á 30 reales cada ejemplar, en Madrid.

SECCION DE ANUNCIOS.

ALBUM

DEDICADO

S. M. LA REINA D.^a ISABEL II

con motivo de haberse dignado visitar á las Baleares; conteniendo las poesias premiadas en el certámen que abrió la Academia de ciencias y letras de esta provincia para celebrar tan fausto acontecimiento.

Impresion de lujo en folio, con una magnífica portada de colores, véndese en la imprenta de Gelabert, *Pas d'en Quint*, núm. 74, á 10 rs. vn.

LA FRENOLOGIA Y SUS GLORIAS.

Lecciones de frenología, ilustradas con profusion de auténticos retratos y otros diseños por el propagador de la frenología en España

D. Mariano Cubí y Soler.

Publícase esta obra con todas las licencias necesarias. Al fin va inserto el dictámen aprobatorio de los señores censores eclesiásticos.

Un tomo 4.^o mayor de mas de 1100 páginas. Véndese en la imprenta de Gelabert, *Pas d'en Quint*, al precio de 136 rs. encuadernado.

POLÉMICA

religioso-frenológico-magnética, sostenida ante el tribunal eclesiástico de Santiago en el expediente que ha seguido con motivo de la denuncia suscitada contra los libros y lecciones de frenología y magnetismo de D. MARIANO CUBÍ Y SOLER, cuya causa terminada ultimamente, por sobreseimiento dejando á salvo la persona y sentimientos del Sr. Cubí. Redactada y publicada según ofrecimiento que hizo el autor y admitió aquel tribunal, por D. Mariano Cubí y Soler, fundador de varias sociedades científicas y de dos colegios literarios, etc., etc.

Véndese en la imprenta de Gelabert, *Pas d'en Quint*, número 74, al precio de 24 reales encuadernada.

THE ENGLISH TRANSLATOR

Nuevo y práctico sistema de traduccion, adaptado al ingles para los que hablan español, por

DON MARIANO CUBÍ Y SOLER.

Este libro es cuanto puede desearse para aprender el ingles, como un ingles, aun cuando sea sin el auxilio de maestro. Basta darle una ojeada para convencerse que es lo mejor de cuanto sobre la materia ha visto la luz pública. Su precio, 30 rs. vn.

ÓPTICA, FÍSICA Y MATEMÁTICAS.

MR. LASSALLE, ÓPTICO; hace presente al público que acaba de recibir un gran surtido de objetos e instrumentos de óptica, un grande y varido surtido de gemelos para teatro, imperiales, reales, marinos, á la victoria, duquesas de 12 cristales que aumentan extraordinariamente, anteojos de larga vista de varias dimensiones; id. á lo napoleon, barómetros metálicos y enoideos, termómetros de todas clases, brújulas, tiralíneas, grafómetros, compases de reduccion para ingenieros, estuches completos de matemáticas de diferentes tamaños, relojes despertadores, gran surtido de vistas de estereoscopos, carteras de viajeros de todos tamaños, saquitos de mano para señora, grande y elegante surtido de transparentes de diferentes tamaños, mesitas chinas para salones, y otros muchos varios artículos, que se espenderán á precios sumamente módicos. Vive calle de San Nicolás, número 81.

CON PRIVILEGIO

FÁBRICA DE LOPEZ

Calle del Conde del



ESCLUSIVO DE S. M.

DENAIPES Y COMPAÑIA.

Asalto, número 104.

BARCELONA.

Desde hoy queda abierta la venta de naipes de la espresada Sociedad. Al ofrecerlos al público, tenemos la seguridad de que reunen las circunstancias que requiere este artículo para hacerlos agradables; y en cuanto á la permanencia de colores, bastará poner un naipe dentro un vaso de agua por el tiempo que se quiera para convencerse de que no se altera y es constante. Las mosquetas tambien guardan la mas perfecta igualdad, que es lo que conviene mas para no dejar conocer los naipes.

En esta fabrica encontrará el público un abundante y variado surtido de toda clase de naipes, tanto para el pais como para Ultramar.

Véndese en Palma en el despacho de la imprenta de GELABERT, *Pas d'en Quint*, número 74, piso principal.

GASPAR Y ROIG, EDITORES.

GARIBALDI

SUS AVENTURAS, ESPEDICIONES Y EMPRESAS EN

AMÉRICA, ROMA, PIEMONTE Y SICILIA

EN 1834, 1848, 1859, 1860.

Obra que comprende los mas curiosos episodios y los hechos mas importantes en el órden militar y político del actual dictador de la Sicilia. Escrita por MM. OCTAVIO FERÉ y ROBERTO HYENNE. Traducida del frances por D. MANUEL MARIA FLAMANT.—Ilustrada con grabados intercalados en el texto.—A 10 cuartos la entrega. Se suscribe en la imprenta de Gelabert, *Pas d'en Quint*.

DICCIONARIO DE LOS DICCIONARIOS

DE

MEDICINA Y CIRUJIA PRACTICAS

bajo la direccion del Dr. Fabrer.

Interesante obra, que contiene un resumen de todos los demas diccionarios y tratados clásicos de medicina y cirujia, indispensable á los profesores de la ciencia de curar.—Se publica por entregas de un pliego de 16 páginas á 1 real en toda España. Los señores facultativos de provincia deben adelantar el importe de 10 entregas, ó de 30 abonando únicamente en este caso 28 reales, si hacen la suscripcion directamente al señor don Federico Borrell—calle del Caballero de Gracia—2 y 4—2.^o, incluyendo el importe de las entregas en libranzas de correos.—Han salido dos tomos y parte del 3.^o—Tambien se suscribe en la botica de don José Antonio Obrador.

SIRVIENTE.—Un jóven de 30 años de edad desea colocacion en clase de criado. Sabe desempeñar los quehaceres que le pertenecen y darán razon de su conducta en la calle de Puigdorfila, número 2.

VENTA.—Por ausentarse su dueño para la Peninsula se venden unos muebles negros y entapizados que solo hace seis meses se construyeron. En la carpintería calle de los Angeles darán razon.

EN LAS VUELTAS DEL BORNE, TIENDA de comestibles, hay de venta garbanzos del Saucó de los superiores á 16 cuartos la libra y tambien los hay á 14 cuartos.

La DULCE ALIANZA, cuesta nueva de Santo Domingo, frente el Circulo. Este establecimiento admite encargos en el ramo de confiteria y reposteria y en particular el de ramilletes y tortas para mesas de lujo. En el mismo hay un surtido de todo lo perteneciente á su clase.

AL COMERCIO.

En breves dias saldrá de este puerto para Constantinopla y Odesa el buque prusiano *Julius Henrich* del porte de 250 toneladas al mando del capitán H. Dircks, que admite carga para dichos puntos á precios módicos.

Para mas informes dirijirse al consulado de Prusia.

EN LA CADENA DE CORT, NÚMERO 4, casa zaguan, hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades necesarias. Darán razon en la libreria de Pedro José Garcia.

AVISO.—Hay para enagernarse todos los muebles y enseres de una casa, cuya familia tiene que trasladarse al continente.

Tambien se cederá un magnífico caballo de montar.

En el Escritorio Público de los bajos de casa del señor marqués del Reguer darán razon.

CRUADA.—Una mujer de buena educacion é inteligente en los quehaceres domésticos, desearia encontrar un matrimonio de poca familia ó sin hijos, ó bien una señora sola, ó eclesiástico. Informarán en la subida de Santo Domingo, manzana 188, número 13, piso tercero.

UN JOVEN DE 23 AÑOS DE EDAD, desea colocacion en clase de criado. Sabe desempeñar todos los quehaceres que le pertenecen y darán razon de su conducta calle *den Vila*, número 36.

EN LA PELUQUERIA DE RATIER SE NECESITA un jóven que sepa afeitarse.

TARJETAS DE VISITA

timbradas en seco, de varios caracteres y trabajadas en cartulina porcelana con una limpieza poco comun.

Imprenta de Gelabert, *Pas d'en Quint*, 74.

AVISO.

Sigue en esta imprenta la admision de aprendices de cajista desde la edad de 10 á 14 años, que sepan leer correctamente.

POETAS DE LAS ISLAS BALEARES.

Tomo primero que contiene las

OBRAS RIMADAS

DE

RAMON LULL

escritas en idioma catalán—provenzal, publicadas por primera vez con un artículo biográfico, ilustraciones y variantes y seguidas de un glosario de voces anticuadas por GERÓNIMO ROSSELLO.

Obra dedicada al Excmo. Sr. D. Rafael de Bustos y Castilla, marqués de Corbera, ministro de Fomento; etc. Consta de unas 800 páginas en 4.^o mayor y comprende las materias siguientes: —Biografía de Ramon Lull. — El Llanto de la Virgen. — Las horas de la Virgen. — Al Ser Supremo. — El pecado de Aván. — La Virgen Maria. — Rey glorioso. — Los cien nombres de Dios. — La Aquimia. — El Deseo-uelo. — Canto de Ramundo. — Dictado de Ramundo. — Aplicacion del arte general. — La medicina del Pecado. — El Concilio. — La Conquista de Mallorca. — Glosario. Véndese en la imprenta y libreria de Pedro José Garcia, *Pas d'en Quint*, número 74, al precio de 50 rs. a la rústica.

PALMA.

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.